

EL DERBATE

PALABRAS DE UNA FRANCESA

LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

El gran periódico parisino «La Croix» publica un artículo, algunos de cuyos párrafos conviene recoger. Comienza diciendo que no deben los franceses olvidarse de corresponder, agradecidos, a los pueblos que se mantienen fuera del gran conflicto por su posición geográfica y por la ausencia de todo interés que pudiera motivar una intervención armada; pero que no dejan de prestar los servicios compatibles con la observancia de una estricta neutralidad.

Entre tales pueblos señala, especialmente al español: «Esta simpatía cariñosa y activa la encontramos, sobre todo, en la otra banda de los Pirineos.»

Marie T. (porque es una dama francesa la que tiene la bondad de rendir justicia a nuestra Patria) ve a la nación española encarnada y eficiente en Su Majestad Alfonso XIII, y escribe: «Es conocida ya; pero nunca será bastante alabada la admirable labor dirigida y ejecutada por el Rey de España para proteger a nuestros prisioneros en Alemania y para buscar a los desaparecidos; la organización se inspira en los más puros sentimientos de piedad, y gracias a ella, la calma y la ilusión han vuelto a muchos hogares desolados. Todos saben la actividad con que funciona el Servicio de los heridos y prisioneros de guerra, en el Palacio Real de Madrid, respondiendo a todos y acogiendo todas las solicitudes; todos saben también las considerables sumas que Alfonso XIII ha enviado para nuestros heridos y para las víctimas de la guerra en general; todos saben que gran número de franceses, belgas y rusos le deben la vida, puesto que, merced a su intervención, se ha indultado a muchos prisioneros condenados a muerte.»

Umito otras consideraciones, muy pertinentes por cierto, relativas al espíritu de profunda y sincera cristiandad que animara las gestiones de nuestro soberano, para copiar las últimas frases del artículo: «Todos los corazones de Francia deben inclinarse con gratitud y respeto delante de la gran figura de este niño de San Luis, y bendecir el nombre del monarca español, tan acreedor al apelativo de majestad católica, tan digno de la sangre francesa que corre por sus venas!»

Pues si el corazón de madame, mademoiselle? Marie T. se desborda en reconocimiento para con España, en Bélgica los alemanes rinden honores militares a nuestra bandera y a nuestro ministro acreditado, buscando ocasiones de mostrarnos estima y afecto, y en Berlín y en Viena se acostumbra a hiperbolizar afirmando que después de los emperadores mandan los embajadores de España.

Recientemente, con ocasión de la ruptura entre Alemania y Portugal, los diplomáticos españoles se han encargado, en Berlín, de la protección de los súbditos e intereses portugueses, y en Lisboa, de la de los alemanes.

El representante yanqui y el español en todas las Cortes de los países contendientes, se reparten la honrosa tarea de representar lo que ha quedado incólume y a flote del derecho, de la humanidad, de las legítimas conquistas de la civilización en el horrendo naufragio de la guerra.

No escatimaremos el aplauso al señor Dato, que supo interpretar el sentir y la conveniencia de España y proclamó el postulado de la política de la neutralidad; ni al señor conde de Romanones, que, renunciando a viejas y peligrosas veleidades bélicas, ha pisado y pisa por las huellas de su predecesor; ni de modo muy singular al Rey, cuya conducta tan noble y cristiana da pie para artículos como el que ocasiona este editorial.

Pero el fin que mueve hoy nuestra pluma es el de insistir en la necesidad de que se aproveche España de las excepcionales circunstancias en que la Providencia la ha colocado.

El Gobierno debe mantener firme su actitud de neutralidad inquebrantable y continuar atento prestando a todos cuantos servicios humanitarios nos pidan ó nos acepten ó sean sencillamente posibles.

Esta conducta le dará fuerza en el día de la paz para que todos aquellos con que trate sean amigos y estén agradecidos y dispuestos a respetar nuestros intereses y reconocer nuestros derechos.

Ahora bien; no ha de confundirse con la neutralidad del Poder público la neutralidad de la nación, que debe prohibirse, cual la proscribió el insigne Vázquez de Mella en el discurso de la Zarzuela.

Más diremos: en el instante presente urge acentuar el germanofilia del país, aun para dar al Gobierno punto de apoyo contra ciertas exigencias ó indicaciones que sólo pueden temerse del campo aliado.

VISITA DE INSPECCION

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 25

El general Pedoya, presidente de la Comisión parlamentaria inspectora del ejército, de vuelta de Verdun, ha comunicado hoy en los pasillos de la Cámara a sus colegas de Comisión la excelente impresión que trae de su visita al frente.

Expresó la confianza que ha sacado de las conversaciones con diversos generales; citó con entusiasmo el estado moral de ciertas unidades de primera línea, que en su ardor de participar en todos los actos de la lucha rechazaron el relevo.

EL FERROCARRIL DEL SUR DE ESPAÑA

A NINGUN ESTADO

Hay un ferrocarril que se llama del Sur de España. Desde la provincia de Jaén, y atravesando la de Granada, va a morir en el mar, en el puerto de Almería.

Ese ferrocarril que pertenece ó no a los llamados «estratégicos» lo es en cierta manera porque a una potencia dueña del mar facilitaría el acceso hasta el centro, hasta el corazón de la Península, muestra empeño, un poco sospechoso, en adquirirlo Inglaterra. Inglaterra, que ya es poseedora de otro análogo en Galicia...

Los recelos tienen que aumentar desde el momento en que es cierta y pública la intervención directa y apresurada del embajador inglés y la pretensión del Gobierno británico de comprarlo directamente para Inglaterra, no para una Compañía.

El Gobierno español debe impedir a toda costa que el ferrocarril del Sur de España pase a poder del Estado británico ó de otro Estado cualquiera. Especialmente, que una Compañía, formada por particulares norteamericanos, se encargue de comprarlo, y al efecto, tiene en depósito 400.000 pesetas para la opción; y todavía otra entidad privada abriga la misma pretensión.

Todo menos que lo adquiera el Gobierno inglés, que no persigue, de fijo, un fin comercial, sino de otro orden, y tan grave y apremiante, que solicita su atención y su oro aun en días de preocupaciones y gastos, cual los de la guerra mundial.

DE PORTUGAL

SERVICIO TELEGRÁFICO VIGO 25 (3.1.)

En algunas localidades del Norte de Portugal han ocurrido conflictos a consecuencia de la carestía del maíz.

Para tratar de este asunto se ha celebrado una reunión, a la que han asistido los gobernadores civiles de Oporto, Braga y Viana, adoptando medidas encaminadas a conseguir el abastecimiento del maíz, que tendrá mercados a precio fijo oficial.

LISBOA 25

En la orden del Ejército se publica una proclama que dirige el ministro de la Guerra al Ejército portugués.

En ella dice que la actitud de Alemania tendía a la absorción del comercio de Portugal y a la usurpación de sus dominios coloniales, lo que habría sido un hecho real si la guerra actual no hubiera estallado.

Esta guerra—dice—es para nosotros la libertad, la independencia y la integridad de nuestra patria; debemos realizarla en cualquier sitio que nuestra acción militar pueda herir de una manera eficaz a la potencia alemana.

El país y el Gobierno contemplan al Ejército y cuentan con él con la mayor confianza, seguros de que cumplirá íntegramente su deber.

Por desvanecer el mal efecto producido por ciertas quejas de los periódicos españoles, se ha hecho pública la siguiente nota de origen portugués:

«La entrada en Portugal es libre, no siendo exigida documentación alguna, cualquiera que sea la nacionalidad del viajero. A la salida es cuando las autoridades de la frontera exigen la documentación necesaria, para comprobar de una manera ineludible la identidad del viajero, lo que es muy justo y explicable, y si a algunas personas no se les ha permitido salir, es debido a que llegan a la frontera desprovistos de todo y cualquier documento de identidad.»

Lo que convendría es que se dijese en qué consiste esa «documentación necesaria».

¿Revolución en Rumania?

SERVICIO TELEGRÁFICO NAUEN 25 (10 m.)

Un telegrama fechado en Londres dice que en Inglaterra confaban en que estalle la revolución en Rumania, como en 1908, suponiéndose que si los aldeanos rumanos se levantan tendrá el Gobierno del país que tomar parte en la guerra.

De Bucarest comunican que el embajador francés, M. Blondel, coadyuva a la intranquilidad del país. Se asegura que la población rumana es constantemente provocada por parientes de Blondel, a fin de producir desórdenes y dificultades con Rumania.

ESPAÑA EN AFRICA

Operaciones en Marruecos.

El alto comisario de España en Tetuán telegrafía que el comandante general de Melilla da cuenta que se han verificado con éxito, por la policía indígena, varios reconocimientos sobre el valle de Ziata y el de Oviáj. Hace notar que un grupo de moros de la familia del prestigioso jefe del Hiamon-Ben-Adia acusó a éste de haber llevado a los cristianos al valle de Ziata, haciendo varios disparos sobre él, hiriéndole de gravedad, a pesar de los cuales se unió a nuestras fuerzas, que avanzaban, y sin temor a represalias, se puso a nuestra disposición.

Al regresar a su jaima dijo a cuantos le escuchaban que él se unía a España porque le era conveniente, y además que nadie lo hiciera arribas contra nosotros. Este jefe ha sido propuesto para una recompensa por su acto de extraordinaria adhesión a España.

Además, otros indígenas, que se calculan en más de 200, han acudido a ofrecer sus respetos a nuestras fuerzas de policía, entre ellos gran número de jefes prestigiosos del Hiamon.

EL BOMBARDEO ALEMÁN CAUSA UN INCENDIO EN VERDUN

DERROTA DE LOS RUSOS EN EL STRYPA

BAR OS INCLESES A PIQUE

FRANCIA.—El comunicado alemán dice que en la región del Mosa hubo combates de artillería, ocurriendo un incendio en Verdun.

El parte francés especifica que los bombardeos han sido dirigidos contra la segunda línea francesa. Los aviadores aliados señalan la concentración de numerosas tropas alemanas alrededor de Avocourt y Malancourt.

RUSIA.—Los rusos han vuelto a atacar a Jacobstadt y al Norte de Widsy, siendo rechazados con enormes pérdidas. En el Strypa los austroalemanes, persiguiendo a los rusos, consiguieron penetrar en sus trincheras.

ITALIA.—Los italianos siguen bombardeando las alturas al Noroeste del puente de Gorizia.

VARIAS.—El general Mackens en ha llegado a Constantinopla, donde entregará al sultán el bastón de mariscal. Han sido hundidos los vapores ingleses «Essex», «Englishman», «Fulmar» y «Aurora».

DE FRANCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS FRANCESES HACEN ALGUNOS PRISIONEROS

PARIS (Torre Eiffel 25 (3.1.)) En Argona, un golpe de mano de los franceses contra una trinchera alemana, en Courtes Chausées, les permitió apoderarse de algunos prisioneros e infligir pérdidas a los alemanes.

En Argona, acciones de artillería, bastante violentas en los sectores del Four de Paris, Courtes Chausées y Haute Chevauohée.

Actividad bastante grande de la artillería en el Oeste del Mosa, contra nuestras segundas líneas del Este, en la región de la cota de Poivre, y en Douaumont y en Woevre, en los sectores de las cotas del Mosa. Ninguna acción de infantería durante el día.

Tranquilidad en el resto del frente.

TROPAS ALEMANAS ALREDEDOR DE AVGOURT Y MALANCOURT

BURDEOS 25 Los aviadores aliados señalan la presencia de numerosas tropas alemanas en los alrededores de Avocourt y Malancourt. Parece que los alemanes hacen grandes preparativos para atacar la cota 304.

MAR Y AIDE

SERVICIO TELEGRÁFICO ORUGER INGLÉS A PIQUE

NAUEN 25 Según noticias llegadas aquí de diversas procedencias, se confirma un encuentro en la parte septentrional del mar del Norte entre el crucero auxiliar alemán «Greif» y tres cruceros y un destructor ingleses, en el que el «Greif» logró echar a pique a un gran crucero inglés, de unas 15.000 toneladas, por un torpedazo. En el curso de la lucha el «Greif» fue volado por su tripulación, cayendo en manos de los ingleses unos 150 hombres, cuyos nombres son aún desconocidos.

Los ingleses, que guardan la mayor reserva sobre este acontecimiento, prohíben a los marinos alemanes, hechos prisioneros, toda comunicación con el mundo exterior. Han sido tomadas medidas contra esto.

AVIÓN ALIADO DERRIBADO

NORDEICH 25 (10.30 n.) Parte oficial alemán: «Balkanes.—Durante un ataque aéreo fué derribado en combate un avión enemigo, que cayó entre las dos líneas, siendo destruido por nuestra artillería.»

TRES VAPORES INGLESES A PIQUE

NORDEICH 25 (10.30 n.) Dicen de Londres que ha sido hundido el paquebote «Englishman». Hasta ahora se han salvado 58 personas.

EL VAPOR «SUSSEX», TORPEDEADO

DETALLES DEL SUCESO

TODOS LOS PASAJEROS SE HAN SALVADO

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 25

El «Sussex» llevaba 380 pasajeros y 1.200 sacas de correspondencia. Muchos pasajeros pertenecían a naciones neutrales, especialmente americanos y españoles.

El pasajero M. Chagnaux, inspector de la Compañía de Orleans, hizo a «Le Temps» el relato siguiente de la catástrofe: «Salimos de Folkestone a las trece y media, con tiempo hermoso y mar tranquilo. Sobre las quince fuimos sacudidos por una violenta explosión, cuyos elementos, cayendo sobre el buque, me envolvieron totalmente; sin saber cómo, me encontré en medio de restos de todas clases.

Algunos creyeron que el buque había tocado una mina, pero pasajeros apoyados en la baranda de a bordo y varios marineros habían señalado la estela de un torpedo. Resultaron dos tripulantes de proa muertos, entre las 30 víctimas que se han registrado.

Cuando me precipité sobre el puente, todos los pasajeros se habían apoderado de sus cinturones de salvamento. Por orden del capitán se bajaron las caídas.

La primera que se botó voló, la segunda se puso boca abajo. Como se pudo se consiguió embarcar a casi todos, principalmente a las mujeres. Las caídas navegaban alrededor del buque, que no se hundió.

Después de dos horas, el «Sussex» flotaba siempre; los tabiques estancos habían funcionado bien y resistían. El capitán hizo volver a bordo a todos aquellos que podían ayudar al salvamento de equipajes y objetos preciosos.

Los aparatos radiotelegráficos estaban rotos; se consiguió con medios de fortuna, y aunque con una antena demasiado pequeña, informar a Boulogne que estábamos torpedados y naufragados, e indicamos el sitio donde nos hallábamos esperando auxilio.

A las once de la noche, después de ocho horas de espera sobre el agua, el vapor pesquero de Boulogne «Marie Therese» llegó y embarcó a casi todos los pasajeros.

Los demás fueron recogidos más tarde por un buque inglés, y un tercer vapor tomó a remolque el caso del «Sussex» para traerlo a Boulogne.

Llegados a este puerto fuimos admirablemente acogidos, reconfortados y restaurados por la Cruz Roja inglesa.

Parte de los pasajeros han quedado en Boulogne, esperando los vapores de España.

Lo más admirable del caso es que las calderas del «Sussex» no dejaron de funcionar después de la catástrofe, suministrando la luz eléctrica, que contribuyó a reforzar a los pasajeros interior llegaban auxilios.

EL «ENGUSHMAN», A PIQUE

LONDRES 25 El Lloyd comunica que el vapor «Engushman», perteneciente a la Compañía Dominion Line, ha sido echado a pique, habiendo sido salvadas 68 personas.

PAQUEBOTE TORPEDEADO

BOULOGNE SUR MER 25 El paquebote «Sussex», que hacía el servicio de Folkestone a Dieppe, fué torpedeado ayer tarde, pudiendo llegar a este puerto.

LA TRIPULACION DEL «OHRAVILLE»

ROMA 25 Han desembarcado 83 hombres de la tripulación del vapor «Ohraville», torpedeado ayer por un submarino.

UN VAPOR INGLÉS Y OTRO SUECO, TORPEDEADOS

EL HAVRE 25

En la noche del 23 al 24 fueron torpedeados y hundidos, en el mismo sitio y a dos millas del puerto, el vapor inglés «Klavinpaak», de 2.600 toneladas, y el vapor sueco «Keenack». Se sabe que en este último iba un pasajero español.

VAPORES INGLÉS Y ALEMÁN QUE COMBATEN Y SE HUNDEN

LONDRES 25 El Almirantazgo anuncia que un encuentro se ha verificado el 29 de Febrero, entre un explorador alemán armado en guerra y disfrazado de buque mercante noruego, y el vapor inglés armado «Alcantara».

El resultado del encuentro fué la pérdida de ambos buques. El explorador alemán fué echado a pique por los cañonazos del «Alcantara», y este último se fué a pique habiendo aparentemente chocado con una mina; cinco oficiales y 115 marinos alemanes fueron recogidos como prisioneros de guerra. Se cree que llevaba a bordo más de 300 hombres.

Las pérdidas inglesas han sido de cinco oficiales y 60 hombres. Se publica ahora esa noticia, porque es evidente, según los despachos alemanes sin filo, que el enemigo sabe ya que el explorador, que se puso mucho al «Moewe», estaba destruido antes de conseguir pasar por nuestras líneas de patrullas.

EL HIJO DE UN EX EMBAJADOR FRANCES EN MADRID, HERIDO

BURDEOS 25 El aviador M. Revouil, hijo del antiguo embajador de Francia en Madrid, ha sido herido en un combate aéreo.

SUETOS

SERVICIO TELEGRÁFICO LA REORGANIZACION DEL EJERCITO DEL CAUCASO

ATENAS 25 Se sabe que Eavor Fachi ha reorganizado personalmente el ejército del Cáucaso. En breve irá a Angora para organizar asimismo la resistencia turca.

LA REVOLUCION EN MEXICO LOS YANKIS TEMEN UNA INVASION

AUMENTA EL DESCONTO EN LOS CARRANISTAS

EL GENERAL HERRERA SE HA UNIDO A VILLA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 25

El «Herald» de Nueva York confirma oficialmente la noticia de que el general mejicano Herrera se ha unido a las fuerzas del general Villa, operando juntos contra las tropas constitucionales.

Los yanquis temen una incursión en territorio norteamericano. WASHINGTON 25 La campaña de Méjico sigue inquietando a la opinión del país. Los norteamericanos temen se repita la incursión de las hordas villistas por el territorio de la Unión en las ciudades fronterizas.

El descontento de las tropas del general Carranza va en aumento, y es de temer que si los dos ejércitos adversarios indígenas hacen su unión para combatir a los yanquis, éstos han de pasar por apuradas y críticas situaciones.

Por lo pronto, las tropas norteamericanas sufren ya horribles penalidades en los desiertos mejicanos, por la escasez de aguas potables y las dificultades de los aprovisionamientos; circunstancias éstas que producen numerosas bajas entre las tropas invasoras.

DE ITALIA

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS AUSTRIACOS EFECTUAN ATAQUES NOCTURNOS EN ROVERETO

COLTANO 25 (10.30 n.) Parte oficial italiana: El día 23 hubo en la zona de Rovereto duelos de artillería, seguidos de pequeños ataques, durante la noche, contra nuestras posiciones de Mori Vecchio (río Camarà), Adige y Dyctrich (valle Terragnolo), que fueron todos rechazados.

Continúa el mal tiempo en el teatro de operaciones, lo que limitó en el Isonzo la acción de la artillería. Sin embargo, ésta demostró alguna actividad alrededor del Tolmino y en las alturas al Noroeste de Gorizia.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO EL MANDO INGLÉS EN EGIPTO

LONDRES 24 En vista de la satisfactoria situación militar de Egipto, como resultas de la derrota de los turcos en la frontera Oeste y de la reorganización de las unidades de Egipto, el general Murlav ha sido relevado del mando de Egipto el general Murlav.

EL SULTAN DE TURQUIA, MARISCAL ALEMÁN

NORDEICH 25 (10.30 n.) Constantinopla.—Cuartel general.—Ha llegado Mackensen para entregar al sultán, en nombre del káiser, el bastón de mariscal. Mackensen ha sido recibido con gran entusiasmo en todas partes.

MAS PROHIBICIONES

SERVICIO TELEGRÁFICO NAUEN 25 (10 m.)

De Stoccolmo comunican que los célebres pintores suecos Tilgofos y Larsson, fueron invitados a firmar una declaración, asegurando que los cuadros vendidos de San Francisco no irán a Alemania. Esta invitación fué hecha por los ingleses, a la que se opuso el pintor Tilgofos, y Larsson manifestó que era una exigencia absurda e inaudita.

Los gastos de la guerra

SERVICIO TELEGRÁFICO LONDRES 25

El Consejo de Nigeria ha decidido, por unanimidad, contribuir después de la guerra, con seis millones de libras esterlinas anuales para intereses de amortización de la deuda imperial de guerra. El gobierno imperial acepta el ofrecimiento a condición de que su situación financiera permita a Nigeria asumir carga tan pesada.

El emir del estado indígena de Kano ofrece contribuir anualmente con 10.000 libras esterlinas para el mismo fin, y el emir de Katsina, con 7.000.

Ataque francoinglés a Salónica

SERVICIO TELEGRÁFICO Comunican de Salónica que las tropas alemanas estaban hace ocho días solidamente fortificadas en las alturas de Makiotchoro. Pero como desde esa posición causaban diariamente grandes pérdidas a las fuerzas francoingléses de desembarco, el alto mando francés ordenó una operación para desplazar de dichas alturas al enemigo.

Al efecto, fuertes contingentes de infantería, apoyados por considerable número de baterías, dieron comienzo al ataque, ignorándose hasta el presente su resultado.

Las Compañías navieras de Holanda suspenden sus viajes

SERVICIO TELEGRÁFICO

En vista de los peligros que ofrece la nueva campaña submarina iniciada por los alemanes, las principales Compañías navieras de Holanda se ven obligadas a suspender sus viajes, porque las tripulaciones de sus barcos se niegan a hacerse a la mar.

Positivamente se anuncia por la Transatlántica holandesa que sus viajes periódicos a América quedan suspendidos temporalmente. Ocho barcos de grande tonelaje que iban a zarpar para los Estados Unidos, con cargamento de cereales, han suspendido también su salida.

Si otros vapores comprenden sus rutas, lo harán escoltados por navíos de guerra.



PROVINCIAS
ASAMBLEA VETERINARIA EN VALLADOLID

DESCONTO EN CADIZ

BARCELONA 25
Los del bloque celebrarán mañana un mitin electoral en la Sala Imperio.

BALEARES 25
Fuerzas de infantería salieron para el puente de Inca, de maniobras.

CADIZ 25
Comunica por radiograma al capitán del vapor «Reina María Cristina» que el viernes 24, a las veinticuatro horas, se encontraba a 110 millas al Sur de la isla de Flores.

LA CORUNA 25
Dicen de El Ferrol que la próxima semana llegará el trasatlántico «Victoria Eugenia» para hacer reparaciones.

MALAGA 25
En Torremolinos se ha celebrado el entierro del conde del Peñón.

PONTEVEDRA 25
Se ha terminado hoy en Vigo la suscripción abierta aquí para la Cruz Roja de los Imperios Centrales, cuyo producto es de pesetas 11.440.

SAN SEBASTIAN 25
Ha entrado en Pasajes un vapor negro, conduciendo 238 sacas de correspondencia alemana.

SALAMANCA 25
Para las elecciones de senadores han sido encasillados el actual senador D. Nicolás Oliva Rodríguez y el vicerector de la Universidad D. Enrique Esperabá Artega.

SEVILLA 25
Dicen de Ecija que el Sr. Centeno presentará su candidatura frente a la del Sr. Borbolla.

VALLENCIA 25
Al sastré Vicente Rubio, que regresaba en el tren de Barcelona, unos sujetos le amordazaron, robándole cien pesetas y varios objetos, y arrojándole después a la vía.

VALLADOLID 25
Mañana se celebrará la Asamblea de profesores veterinarios. La reunión preparatoria se celebrará esta tarde.

Pastillas Bolívar
PECTORALES. Calman rápidamente los tos. Curan siempre catarros, asma, grippé. De venta en todas las farmacias.

LAS SUBSISTENCIAS
1.600 TONELADAS DE AZUFRE

HA TRAIJO A VIGO EL VAPOR «AURORA»

EL ESTADO HA ADQUIRIDO 2.000 TONELADAS DE SULFATO DE COBRE

EN LA PRESIDENCIA
Ayer al mediodía. El presidente, al recibir a los periodistas, les dijo que no tenía noticias que comunicarle.

EN HACIENDA
Ayer se ha firmado el Real decreto concediendo el crédito de cinco millones de pesetas para adquirir sulfato de cobre.

EN FOMENTO
El ex presidente del Consejo D. Antonio Maura ha visitado al ministro de Fomento.

El gobernador de Barcelona
Ha sido llamado a Madrid el gobernador civil de Barcelona.

BARCELONA 25
Se ha celebrado el mitin obrero fabril de las tres clases de vapor.

LA CORUNA 25
Dicen de El Ferrol que la próxima semana llegará el trasatlántico «Victoria Eugenia» para hacer reparaciones.

MALAGA 25
En Torremolinos se ha celebrado el entierro del conde del Peñón.

PONTEVEDRA 25
Se ha terminado hoy en Vigo la suscripción abierta aquí para la Cruz Roja de los Imperios Centrales, cuyo producto es de pesetas 11.440.

SAN SEBASTIAN 25
Ha entrado en Pasajes un vapor negro, conduciendo 238 sacas de correspondencia alemana.

SALAMANCA 25
Para las elecciones de senadores han sido encasillados el actual senador D. Nicolás Oliva Rodríguez y el vicerector de la Universidad D. Enrique Esperabá Artega.

SEVILLA 25
Dicen de Ecija que el Sr. Centeno presentará su candidatura frente a la del Sr. Borbolla.

VALLENCIA 25
Al sastré Vicente Rubio, que regresaba en el tren de Barcelona, unos sujetos le amordazaron, robándole cien pesetas y varios objetos, y arrojándole después a la vía.

VALLADOLID 25
Mañana se celebrará la Asamblea de profesores veterinarios. La reunión preparatoria se celebrará esta tarde.

Pastillas Bolívar
PECTORALES. Calman rápidamente los tos. Curan siempre catarros, asma, grippé. De venta en todas las farmacias.

DE LOS MINISTERIOS
EL COLEGIO DE SORDOMUDOS

SE ENCARGARAN DE EL LAS RELIGIOSAS DE SAN JOAQUIN

LOS ALUMNOS DE INFANTERIA HAN COMENZADO LAS PRACTICAS

EN GOBERNACION
Ayer al mediodía. El Sr. Alba dijo a los periodistas que esta tarde conferenciarán los Sres. Dato y Romanones para ultimar la candidatura de diputados a Cortes por Madrid.

EN INSTRUCCION PUBLICA
Dice el Sr. Burell. El Sr. Burell desmintió rotundamente ante los periodistas la noticia publicada por algunos periódicos respecto al pliego de condiciones para arriendo del teatro Real en el próximo año.

EN GUERRA
Las prácticas anuales de conjunto se efectuaron este año del 20 de Mayo al 10 de Junio, en el campamento de Ballesteros, de los montes de Toledo, donde fueron el anterior.

SANTANDER 25
La Compañía del Ferrocarril Cantábrico ha anunciado al gobernador que se verá precisada a suspender el tráfico por falta de carbón.

Movimiento Católico-Agrario
SERVICIO TELEGRAFICO
El Sindicato de Lemaña.

BILBAO 25 (11 n.)
En la anteiglesia de Lemaña se fundó esta tarde un nuevo Sindicato agrícola por la Sección de Bilbao de A. C. N. de J. P.

SANTANDER 25
La Compañía del Ferrocarril Cantábrico ha anunciado al gobernador que se verá precisada a suspender el tráfico por falta de carbón.

Movimiento Católico-Agrario
SERVICIO TELEGRAFICO
El Sindicato de Lemaña.

BILBAO 25 (11 n.)
En la anteiglesia de Lemaña se fundó esta tarde un nuevo Sindicato agrícola por la Sección de Bilbao de A. C. N. de J. P.

SANTANDER 25
La Compañía del Ferrocarril Cantábrico ha anunciado al gobernador que se verá precisada a suspender el tráfico por falta de carbón.

Movimiento Católico-Agrario
SERVICIO TELEGRAFICO
El Sindicato de Lemaña.

BILBAO 25 (11 n.)
En la anteiglesia de Lemaña se fundó esta tarde un nuevo Sindicato agrícola por la Sección de Bilbao de A. C. N. de J. P.

SANTANDER 25
La Compañía del Ferrocarril Cantábrico ha anunciado al gobernador que se verá precisada a suspender el tráfico por falta de carbón.

Movimiento Católico-Agrario
SERVICIO TELEGRAFICO
El Sindicato de Lemaña.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LA CRISIS OBRERA

LIQUIDACION DEL PRIMER TROZO DE LA GRAN VIA

El alcalde de Madrid, al recibir ayer a los periodistas, dijo que a las cinco de la tarde del lunes se reunirá la Comisión municipal de Hacienda, para tratar de la crisis obrera, que de día en día adquiere más graves caracteres.

«Para cada uno de esos complejos asuntos—dijo—tengo tomadas las medidas necesarias, que me permitirán, ustedes que reservo interin no sé conocimiento de ellas a la citada Comisión. Si ésta, como espero, está conforme con mis procedimientos a emplear, entones reunire al Ayuntamiento en sesión extraordinaria el jueves de la semana entrante.

«Hay que ir a un esfuerzo supremo, pues cada día que pasa es mayor el número de los obreros que reclaman su derecho al trabajo.» Respecto al precio de la carne, aseguró el Sr. Ruiz Jiménez que hará todo lo posible para evitar que suba, no obstante la afluencia de los carniceros.

«Habló también el alcalde de la cuestión del carbón, aludiendo a las medidas de prudencia que puso en práctica, en evitación de que Madrid no tuviera alumbrado.» «La Compañía del Gas está obligada a tener 9.000 toneladas para el consumo.

«Obra en mi despacho los elementos de juicio necesarios para la depuración de las debidas responsabilidades.» Durante un gran período de tiempo la Compañía no recibió carbón, produciéndose esto la inquietud que es de suponer.

«Hoy estoy más tranquilo porque el ministro de la Gobernación me acaba de comunicar que en los días que restan de mes llegará a Madrid 2.000 toneladas más. Pero esto no es lo bastante, si se tiene en cuenta que el consumo que precisa la citada Compañía es de 4.000 toneladas de carbón en el mes.

«Acaso, de seguir así las cosas, se llegue a establecer un alumbrado provisional, supletorio y de circunstancias, por medio de la electricidad, aunque ofrece sus inconvenientes la carestía de los cables. Estos valían antes 60 pesetas la arroba y ahora, 180.» «Se ha telegrafiado a Villanueva y Geltrú, única fábrica española donde se hacen, y la contestación es de que cuentan con existencias para un momento dado. A esto se llegaría en el caso de que Madrid careciera de luz. Todo sería preferible antes que tal sucediese.»

El Sr. Ruiz Jiménez dijo también cuenta a los periodistas de la notificación de un decreto suyo al concesionario de las obras de la Gran Vía, para que proceda a la liquidación del primer trozo, cuya cantidad a ingresar se calcula en cuatro millones de pesetas.

Por lo que se refiere al segundo trozo, hay convenida una operación entre el Ayuntamiento y el concesionario, por virtud de la que éste dará, aunque escalonadamente, nueve millones de pesetas al Municipio, a cambio y como garantía de unos títulos. Con las cantidades que facilite de momento (creo el Sr. Ruiz Jiménez que dará dos o tres millones) se daría un gran paso en la explotación del segundo trozo, agregando a esas sumas las que existen en Caja, y entonces se desahuciarían las dos casas de más valor, que son las del Sr. Pérez Soto y de la finca duquesa de Sevillana; así como la número 45 de la calle de Jacometrezo, para poder llegar pronto a la plaza del Callao.

«Con ello se daría trabajo a los obreros, y especialmente a los cinco mil abañiles que, por carencia de él, se ven obligados a ganar, en labores que no son de su oficio, dos pesetas en las zonas y en el Parque del Oeste.»

«Esta tarde, a las tres y media, se celebrará, en la plaza de Vista Alegre, una corrida de novillos, lidiándose seis de la ganadería de D. Victoriano Cortés, a cargo de Juan Solís (Cantillana), Emilio Méndez y Manuel Alvarez.»

«Terminó con un brioso párrafo, dedicado a la Virgen del Pilar, Patrona de la Congregación, esperando que los congregantes han de ser, con su constancia y su firmeza, pilar inmovible en que ha de asentarse esta nueva Congregación.»

«Luego dió la bendición a los concurrentes nuestro amantísimo Prelado, el señor Obispo de Madrid-Alcalá.»

«Felicitemos al Padre Torres por esta primera jornada de la Congregación, inaugurada bajo los mejores auspicios.»

«Los funcionarios del Cuerpo Administrativo de Hacienda celebrarán Junta este día de mañana, en el Correo Manchego (calle de la Bolsa, número 10).»

«El baño es un placer; usando el Jabón Flores del Campo lo es doble.»

«Ha sido acordado por el excelentísimo Ayuntamiento de esta corte que se sustituya el nombre de la actual vía denominada camino de la Dehesa de la Villa, por el de calle de Francos Rodríguez, y que se denomine calle de Los Hermanos Bécquer a la vía que actualmente existe sin nombre entre las calles de Serrano y López de Hoyos.»

«Ha sido llamado por el ministro de Marina, y hoy ha salido para Madrid, el comandante general del Apostadero de El Ferrol.»

«A lo que parece, su viaje está relacionado con las obras navales que en breve se emprenderán en aquel arsenal, con lo cual se remediará en parte la crisis obrera.»

EN LA IGLESIA DE LA FLOR

CONGREGACION DE LA VIRGEN DEL PILAR Y SAN FRANCISCO DE BORJA

UN SERMON DEL P. TORRES

Con solemnes cultos celebró ayer en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja la constitución de la Congregación de Caballeros de la Virgen del Pilar y San Francisco de Borja.

A las ocho y media de la mañana tuvo lugar la Misa de Comunión, en la que ofició el Padre Alfonso Torres, director de la Congregación, recibiendo el Pan de los Angeles extraordinario número de caballeros.

Por la tarde el templo estuvo colmado, como por la mañana, y entre los concurrentes recordamos a los ex ministros señores Ugarte y Alendelazázar; los marqueses de San Felices, Rafal, Miravalles, Retortillo, Berra, Barghetto, Pidal, y Torre Villanueva; condes del Grove, Villamarcel, Ventosa, Unión, Real, Bernar, Morera, Supurunda y Valle de San Juan; y señores de Eza y de San Enrique, y Viz. Muguira, Casanovas y Casanovas.

«El Padre Torres pronunció un admirable sermón, sobre el siguiente texto: «No nos falta buscar otros fundamentos que el que ya está puesto; esto es, Jesucristo.»

«Comenzó recordando que cuando se inició el pensamiento de dar las Lecciones Sacras no hubo unanimidad respecto a su necesidad y su eficacia. Decían algunos que tales lecciones fueran precisas en tiempos en que las discusiones entre católicos y protestantes eran el asunto diario, pero que en la actualidad eran cosa anacrónica. De las palabras se pasó a los hechos—añadió el Padre Torres—, y los superiores me designaron a mí para explicar las Lecciones Sacras. Del éxito no es necesario hablar, porque se está viendo todos los domingos, que aun con materia tan intrincada como el Apocalipsis, el templo está lleno, y se sabe de católicos racionalistas que aconsejan a sus alumnos asistir a estas explicaciones, por considerárlas, aun dentro del orden naturalista, dignas de ser conocidas.»

«Con la Congregación de Caballeros de la Virgen del Pilar y San Francisco de Borja ha quedado algo análogo. Muchas personas, al hablarles de la nueva Congregación que quería fundarse, se desalentaban y veían sólo dificultades, ponían en duda el éxito de la obra; otras, en cambio, concebían grandes esperanzas. Y se entendió que lo más práctico era el comenzar a andar, el actuar.»

«Al efecto recordó el Padre Torres las palabras de un ilustre Cardenal, a quien ha hecho inmortal la guerra europea, que, contestando a preguntas que se le dirigían respecto a lo que debía hacerse, decía: «Actuar, actuar, siempre actuar.»

«Seguidamente hizo un bosquejo de lo que va a ser esta Congregación de casos, que será, desde luego, una obra de perfección individual. Tratará de perfeccionar y robustecer las virtudes de cada uno, para que todas las obras que se hagan sean hechas en caridad, sin la cual ni tendrán valor ni eficacia; de esta manera será puesta ya la levedad en la masa. Los medios para conseguir esta perfección espiritual son los que tiene la Iglesia para adquirir y aumentar la gracia, principalmente los Sacramentos ordinarios: la Confesión, la Eucaristía, el oración mensual, y la oración, no pudiendo hacerse en común, como se hace en la Congregación de San Luis, por razón del estado y ocupaciones de los congregantes, la hará cada uno en particular.»

«La comunicación entre el Padre director y los congregantes tendrá lugar desde el púlpito, sin perjuicio de las relaciones privadas entre uno y otros.»

«Las obras de celo en que ha de entender la Congregación como tal serán las que indiquen y aconsejen las circunstancias. La Congregación en sí es desde luego una obra de celo, tira apoloja.»

«Demostró cómo es perfectamente compatible ser buen congregante y excelente caballero, refiriendo a los calumniadores de los congregantes, que llegaron a tacharles de entes ridículos y seres despreciables ante la sociedad.»

«Indicó que la Congregación buscará desde luego la difusión de la instrucción religiosa, tratando de instruir a personas instruidas, porque aun entre personas cultas es muy grande la ignorancia en el orden religioso.»

«Encareció la virtud de la obediencia al director, no por lo que es, sino por lo que representa, y porque él también es hijo de obediencia al tomar sobre sus hombros esta carga.»

«Terminó con un brioso párrafo, dedicado a la Virgen del Pilar, Patrona de la Congregación, esperando que los congregantes han de ser, con su constancia y su firmeza, pilar inmovible en que ha de asentarse esta nueva Congregación.»

«Luego dió la bendición a los concurrentes nuestro amantísimo Prelado, el señor Obispo de Madrid-Alcalá.»

«Felicitemos al Padre Torres por esta primera jornada de la Congregación, inaugurada bajo los mejores auspicios.»

«Los funcionarios del Cuerpo Administrativo de Hacienda celebrarán Junta este día de mañana, en el Correo Manchego (calle de la Bolsa, número 10).»

«El baño es un placer; usando el Jabón Flores del Campo lo es doble.»

«Ha sido acordado por el excelentísimo Ayuntamiento de esta corte que se sustituya el nombre de la actual vía denominada camino de la Dehesa de la Villa, por el de calle de Francos Rodríguez, y que se denomine calle de Los Hermanos Bécquer a la vía que actualmente existe sin nombre entre las calles de Serrano y López de Hoyos.»

«Ha sido llamado por el ministro de Marina, y hoy ha salido para Madrid, el comandante general del Apostadero de El Ferrol.»

«A lo que parece, su viaje está relacionado con las obras navales que en breve se emprenderán en aquel arsenal, con lo cual se remediará en parte la crisis obrera.»

DE POLITICA
LA INTRANSIGENCIA DE DATO

ROMANONES PERMANECE EN SU ACTITUD

UNA PRETENSION ABSURDA DE DON MELQUIADES

Comentó ayer, por cierto muy desfavorablemente para el Sr. Dato, la actitud en que éste se ha colocado en lo que respecta a la candidatura por Madrid.

«Los comentaristas aseguraban que el señor Dato, por odio a los mauristas, quería a todo trance que el Gobierno presentase cuatro candidatos y dos los conservadores, cosa a la que no se han querido prestar ni el conde de Romanones ni el ministro de la Gobernación, y aseguraban que como el ex presidente del Consejo no se había dejado convencer, las conferencias de éstos días pueden darse por fracasadas.»

«La pretensión del Sr. Dato, que era llevar al desastre la candidatura maurista, en Madrid, la calificaban los más de designada, no explicándose cómo, que siendo Poder no sacó en Madrid más que un diputado, tenía ahora el afán de sacar dos, cosa que decían inexplicable y a la que en sana lógica no se podía prestar en modo alguno el Gobierno.»

«El conde de Romanones, a quien vimos a última hora de la tarde, guardó sobre el resultado de sus conferencias con el señor Dato absoluta reserva.»

«A nuestras preguntas, limitó a contestar:—Yo, lo único que puedo decir a ustedes es que el lunes se proclamarán candidatos liberales por Madrid a los señores conde de Santa Engracia, Aragón y Sotomayor.»

«Entiendo que ni delo ni puedo presentar más candidatos. De nada me serviría haber peregrinado una candidatura errada de liberales, pues hay que vivir dentro de la realidad, y ésta son votos, con arreglo a cuyo cálculo aproximado deben presentarse los candidatos.»

«Y el Sr. Dato, que hará?—inquirimos nuevamente.»

«El conde no creyó debía contestar a nuestra pregunta; inculcándonos por no creer debía meterse a gobernar la casa ajena.»

«Cuántos comentaristas esta actitud del conde la han aplaudido sin reservas de ningún género.»

Las pretensiones de Melquiades Alvarez. En las tertulias fué cosa de mucho negocio el saber que Melquiades Alvarez había tenido la pretensión de que el Gobierno comisionase al ilustre orador D. Juan Vazquez de Mella para que retirase su candidatura por Oviedo.

«Dicen los bien informados que tanto el conde como el ministro de la Gobernación se quedaron atónitos ante las pretensiones del flamante jefe del reformismo, al que hubieron ellos de manifestar que no era de su incumbencia hacer la gestión que se le pedía, cerca del Sr. Vazquez de Mella.»

«El desencanto sufrido por el aspirante a ministro fué grande, y dicen que entonces no se le ocurrió más que decir a sus amigos que propagasen por Circulos y tertulias que Mella no iba a Oviedo.»

«Claro está que no le ha resultado, pues el eximio orador presenta su candidatura por Oviedo, mal que pese a Melquiades Alvarez, que ve deshecho su anon nato, cacicazgo de Asturias.»

«Lo gracioso de todo esto es que en que el Sr. Alvarez deseara se retirase de la lucha el Sr. Mella, arguyendo que de no ser así derrotarían al candidato reformista.»

La cartera de Estado. Sigue el comentario a las dificultades con que tropieza el conde de Romanones para proveer la cartera de Estado.

«Al Ministerio de la plaza de Santa Cruz dicen que si persona que no se haya significado por uno u otro bando beligerante.»

«En los periódicos se ha hablado de la candidatura de D. Amalio Jimeno; pero son muchos los que lo recusan.»

«Ayer dieron algunos comentarios del salón de conferencias a barajar nombres, y hablaron de que bien pudiera ser Rubios sorpresas y que quizá a ese Ministerio fuese el Sr. Ruiz Valarino.»

Las Compañías de ferrocarriles. Parece ser que de resultas de la conferencia que anteaer celebraron los directores de las Compañías de ferrocarriles con el jefe del Gobierno para tratar de la cuestión de los transportes, el conde de Romanones se propone hacer gestiones cerca del Gobierno francés para que las Compañías del Mediodía de Francia pongan más vagones, pues resulta que hay entre Madrid e Irún cerca de 800 vagones que no pueden descargarse por falta de material en la estación de Hendaya.

Coacción electoral. Los diputados provinciales conservadores están indignados contra el proceder de un diputado, el cual parece ser ha ordenado a varios funcionarios técnicos y administrativos de la Diputación que vayan a los distritos de Alcalá y Torrelaguna a ordenar a los peones camineros y demás dependientes provinciales que voten la candidatura liberal, amenazándoles, en caso contrario, con severos castigos.

«Los referidos diputados piensan protestar energicamente, ante el ministro de la Gobernación, de semejante atropello.»

Lucho inoperante. Un personaje liberal de Murcia fué ayer a Madrid para manifestar al presidente del Consejo, señor conde de Romanones, que el Sr. Payá, reformista y jefe de los liberales murcianos, presentaba candidatos propios, frente a los ministeriales y conservadores, por todos los distritos de aquella provincia, incluso por Cartagena.

«Según un conspicuo gran electorero, no ha inquietado la noticia al Sr. Alba, suponiendo el ministro de la Gobernación que el Sr. Payá procurará triunfar, si tiene elementos y votos, por un solo distrito, y no será cierto que aspire el ex diputado romanonista a dirigir la política de los partidos que dirigen el conde de Romanones y el marqués de Albuera, los cuales, de acuerdo completo, hicieron el encasillado, respetando las representaciones del Sr. La Cierva.»

Licencias caducadas. Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, que ayer publicó la «Gaceta», y en vista de haberse convocado las elecciones de diputados y senadores, han sido caducadas las licencias, permisos, términos, sesorios y sus prórrogas, otorgados a los funcionarios dependientes de dicho Ministerio, ordenando que todos ellos se encuentren en sus respectivos cargos el día 28 del actual.

Sidra Verdeterra y Cangas
Prorrida por cuantos la conocen.
NOTICIAS

Si una señorita, en la flor de la juventud, está pálida, ojosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos en el cambio de edad, uso del Jarabe de Hipofosfatos, Salud y el Poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría.

Veinticuatro años de maravillosos resultados.

Esta tarde, a las tres y media, se celebrará, en la plaza de Vista Alegre, una corrida de novillos, lidiándose seis de la ganadería de D. Victoriano Cortés, a cargo de Juan Solís (Cantillana), Emilio Méndez y Manuel Alvarez.

Terminó con un brioso párrafo, dedicado a la Virgen del Pilar, Patrona de la Congregación, esperando que los congregantes han de ser, con su constancia y su firmeza, pilar inmovible en que ha de asentarse esta nueva Congregación.

Luego dió la bendición a los concurrentes nuestro amantísimo Prelado, el señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Felicitemos al Padre Torres por esta primera jornada de la Congregación, inaugurada bajo los mejores auspicios.

Los funcionarios del Cuerpo Administrativo de Hacienda celebrarán Junta este día de mañana, en el Correo Manchego (calle de la Bolsa, número 10).

El baño es un placer; usando el Jabón Flores del Campo lo es doble.

Ha sido acordado por el excelentísimo Ayuntamiento de esta corte que se sustituya el nombre de la actual vía denominada camino de la Dehesa de la Villa, por el de calle de Francos Rodríguez, y que se denomine calle de Los Hermanos Bécquer a la vía que actualmente existe sin nombre entre las calles de Serrano y López de Hoyos.

Ha sido llamado por el ministro de Marina, y hoy ha salido para Madrid, el comandante general del Apostadero de El Ferrol.

A lo que parece, su viaje está relacionado con las obras navales que en breve se emprenderán en aquel arsenal, con lo cual se remediará en parte la crisis obrera.

Mella Juguetes finos y baratos
BARQUILLO, 6 duplicado

VINO PINEDO
INDISPENSABLE ANTES Y DESPUES DEL EMBARAZO

SECCION DE CARIDAD
Con destino a la desdichada familia de que nos ocupábamos en esta sección bajo el sueto número 62, hemos recibido: De «Una suscriptor», 5 pesetas. De «Una hija de María», 5 Idem. De «Una ancilla vascongada», 1 Idem.

Con destino a la desdichada familia de que nos ocupábamos en esta sección bajo el sueto número 62, hemos recibido: De «Una señora piadosa», dos pesetas.

FUMAD HABANOS HERNANI
Conferencias cuaresmales
Esta tarde, a las cuatro y media, tendrá lugar en la iglesia de San Ginés la tercera conferencia para caballeros, a cargo de don Enrique Vazquez Camarasa, canónigo magistral de la Catedral de Madrid, quien desarrollará la siguiente tesis: «La Iglesia, con sus dogmas inmutables, satisface a la razón, brilla como hecho divino en la Historia y no es incompatible con el progreso de la inteligencia.»

LA TEMPORADA TAURINA

BALLESTEROS, FORTUNA Y ZARCO

EN MADRID Y BARCELONA

Primer. De Santa Coloma. Es pequeño, pero está bien criado. El pitón izquierdo lo tiene astillado. En dos tiempos verónicas, Ballesteros, resultándole más lucidas las verónicas del tiempo número dos.

Segundo. Negro, alto de agujas, abierto de cuerna y astillado de ambos pitones. Fortuna trae ganas de palmas, y se las gana en media docena de verónicas apañaditas y paraditas. Sigue toreando, dando varios lances de rodillas.

Tercero. Cárdeno, de más respeto, recogido de pitones y astillado. De salida derriba a un picador. Zarco verónicas con más valentía que estilo. Poderoso y bruto, acepta el toro cinco sangras por tres acémilas para el arrastre.

Cuarto. Ecurrido de carnes, separado de defensas y astillado del derecho. También parece toro. Ballesteros quiere veroniquar; pero lo único que consigue es que el toro le rasgue tres capotes. Tiene el amigo un pitón sano!

Quinto. Parece un carabao, pues el animalito tiene más pitones que cuerpo. Fortuna lo veroniqua, no más que así, así. El toro es bravísimo y vuelve en un palmo de terreno detrás del capote. ¡Qué lastima!

Sexto. Cornigacho, salpicado. De salida, se tira al redondel un gollito, lo que da hasta tres pasos como cualquiera de los del grupo A.

Séptimo. Puede afirmarse que en la fiesta sólo un elemento brilló: el elemento toro. Fueron seis novillos bien criados, bonitos y, sobre todo, nobles y bravísimos. Tan bravos, que todos, y en todas las varas, entraron recargando.

Resumen. No pareció sino que el baturro Ballesteros tenía interés en distanciar del solemne momento de tomar la bofetada. Como sabe torero, estuvo vistoso a ratos, pero no vació en hacer cosas feas cuando se trató de salvar el peligro.

Fortuna, en cambio, vino por cartel y se lo llevó. El ganado en buena lid por Diego Zaquezán fue, ante todo, de valiente.

José Zarco quiso resarcirse de los pitos que oyese en la última corrida que toró en Madrid, y a costa de exponer, mereció aplausos.

No obstante, ninguno de los tres quedó como dicen que quedaron en Barcelona, donde, mientras los ases de mayor magnitud eran abucheados, se hartaron ellos de cortar orejas.

CARRASCOSA

SECCION DE RELIGIOSAS DE SANTORAL Y CULTOS

DIA 26.—DOMINGO III DE CUARESMA.

Santos Teodosio, Ireneo, Serapión, Pedro y Cástulo, mártires; San Braulio, Arzobispo de Zaragoza; San Félix, Obispo, y Santa Eugenia, virgen y mártir.

Adoración Nocturna.—San Vicente de Paúl. Corte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza, en Santiago; del Sagrado Corazón, en el Olivar; del Buen Consejo, en San Luis Gozaga; en el oratorio del Espíritu Santo.

Capilla Real.—Misa solemne a las once, predicando el señor Obispo de Sión. Iglesia de la Encarnación.—Idem a las diez, predicando el Sr. Romo.

Parroquia de San Andrés.—A las ocho, Misa de Comunión para la Congregación de Nuestra Señora del Carmen, y a las seis y media de la tarde, Exposición de Su Divina Majestad, predicando el Sr. Gallego; Reserva y Salve.

Parroquia de San Lorenzo (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa mayor, y por la tarde, a las siete, continúa la Novena a Nuestra Señora de la Encarnación, predicando el Sr. Suárez Faura; Bendición y Reserva.

Parroquia de San Millán.—Continúa la Santa Misión. A las siete, Misa y Plática; a las diez y media, explicación del Catecismo, y por la tarde, a las seis y media, Rosario y Ejercicio de la Misión, predicando los Padres Ramonet & Izquierdo. (Esta Misión termina el día 2 de Abril.)

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Continúa la Novena-Misión. A las seis y media de la tarde, Corona dolorosa, Plática y sermón moral, predicando los Padres Viqueja y Martín, del C. de M.

Religiosas de San Fernando (Cuatro Caminos).—A las ocho, Misa de Comunión general para la Hermandad de Nuestra Señora de la Misericordia, y por la tarde, Exposición de Su Divina Majestad, Rosario y Reserva.

Religiosas Comendadoras de Santiago.—Termina la Santa Misión. A las ocho, Misa de Comunión general; a las cuatro de la tarde, Exposición de S. D. M., sermón, Bendición papal y la de los objetos religiosos; acto seguido será la procesión de regreso de la venerada Imagen de la Dolorosa Servida a su iglesia de la plazuela de San Nicolás.

Santuario del Gorazón de María.—A las ocho, Comunión general para la Adoración Perpetua al Santísimo, y por la tarde, a las cinco y media, Ejercicios con sermón, que predicará el P. López.

Santuario del Perpetuo Socorro.—Terminan los Ejercicios para caballeros. A las ocho, Misa de Comunión general y Bendición Papal.

ESPECTACULOS LOS DE HOY REAL.—(Función 5.ª de abono, 23.ª del turno primero).—A las cinco (12.ª y última de tarde), Loreley.

ESPAÑOL.—A las cinco y media, Cabrita que tira al monte.—A las diez, Cabrita que tira al monte.

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico.

MADRID.—Temperatura máxima a la sombra: 12,5.—Temperatura mínima a la sombra: 2,8. Tiempo probable en Madrid: Vientos flojos del Oeste y tiempo inseguro.

Table with columns: LOCALIDADES, Máximas, Mínimas, Lluvia en litros por metro cuadrado. Lists weather data for various regions like Región del Noroeste, Región central, etc.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS. TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA. JUSTO BURILLO Y COMPANIA. Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 12. Valencia. EXPORTACION A LAS AMERICAS.

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Y CIA. CARRERA S.º JERONIMO 12-MADRID. LA CASA PREFERIDA POR SUS CONDICIONES.

La Pastoral del Primado. Todos los suscriptores y lectores de EL DEBATE que deseen adquirir la última y notable Pastoral del eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo pueden dirigirse a la Administración de este diario, donde se les facilitará.

BOLSA DEL TRABAJO. CASA DE CAMPO. Sindicato Obrero de los de la Inmaculada. SE RECIBEN Esquejas de defunción y aniversario. En la imprenta, calle de San Marcos, núm. 42, hasta las tres de la mañana.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Centro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 60 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En la Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente el orden de publicación en esta Administración.

MATRIMONIO católico cede alcaoba a señora de señoría. Olla, 4 duplicado, segundo izquierda. PROFESORAS de piano. Garantizan preparación Conservatorio. Informarán: Gorieta Bilbao, 4; portería. ANEMIA, Debilidad, Neurastenia, Raquitismo infantil, Vejetez prematura curarse con Vino Fostato de Victoria. Botella, una peseta. Victoria, 8, Madrid. DOCTOR Marrachy, Dentista. Operaciones sin dolor. Gorieta de Bilbao, 4. THORLEY, condimento para el ganado. No tiene rival. A las vacas les aumenta la cantidad y mejora la calidad de la leche. EL MATERIAL AGRICOLA. Zaballote, números 11 y 13, BELBAO.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICIÓN DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR INFANTAS, 1, DUPLICADO.—TELEFONO 2.951